

**KONSEP ZUHUD DALAM ALQUR'AN**  
**(TELAAH PENAFSIRAN 'ABDUL QĀDIR AL-JAILĀNĪ DALAM KITAB**  
***TAFSIR AI-JAILĀNĪ*)**

**SKRIPSI**

Oleh :



**PROGRAM STUDI ILMU ALQUR'AN DAN TAFSIR  
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN  
INSTITUT PESANTREN KH ABDUL CHALIM  
MOJOKERTO  
2021**

**KONSEP ZUHUD DALAM ALQUR'AN**  
**(TELAAH PENAFSIRAN 'ABDUL QĀDIR AL-JAILĀNĪ DALAM KITAB**  
***TAFSIR AI-JAILĀNĪ*)**

**SKRIPSI**

Diajukan kepada:

Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Institut Pesantren KH. Abdul Chalim  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Menyelesaikan  
Program Sarjana Ilmu Alqur'an dan Tafsir



**PRODI ILMU ALQURAN DAN TAFSIR**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN**  
**INSTITUT PESANTREN KH ABDUL CHALIM**  
**MOJOKERTO**  
**2021**

## ABSTRAK

Valestin, Wina. 2021. *Konsep Zuhud dalam Alqur'an (Telaah Penafsiran 'Abdul Qādir Al-Jailāni dalam Tafsir Al-Jailāni)*. Skripsi. Fakultas dakwah dan Ushuluddin. Program Studi Ilmu Alqur'an dan Tafsir. Institut Pesantren KH. Abdul Chalim. Pacet. Mojokerto. Pembimbing: Habieb Bullah, M. Th. I

---

**Kata kunci:** zuhud, *Tafsir Al-Jailāni*

Penelitian ini adalah kajian yang membahas mengenai zuhud, yang mana bagi sebagian pendapat zuhud merupakan sikap anti dunia dan menjauhi harta ataupun jabatan. Sedangkan bagi sebagian pendapat lagi mengatakan bahwa zuhud tidak berarti sikap anti dengan dunia, namun menjadikan hartanya sebagai sarana untuk beribadah kepada Allah dan hatinya tidak terikat dengan dunia. Dengan adanya perbedaan pandangan tersebut, maka sebab itu penelitian ini hadir untuk mengupas lebih lanjut bagaimana pengertian zuhud, searah zuhud, dan ciri-ciri seorang zahid, sehingga sikap zuhud dapat diterapkan dalam kehidupan modern ini. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana konsep zuhud perspektif 'Abdul Qādir Al-Jailāni dalam *tafsir Al-Jailāni* ?, 2. Bagaimana implementasi zuhud menurut 'Abdul Qādir Al-Jailāni dalam *tafsir Al-Jailāni*?

Jenis penelitian ini adalah jenis kualitatif dengan pendekatan kepustakaan (*Library research*). Dengan sumber primer Alqur'an dan kitab *tafsir Al-Jailāni* karya Syekh 'Abdul Qādir Al-Jailāni sedangkan sumber sekundernya berupa literatur-literatur tasawuf, buku-buku, jurnal, artikel, dan karya ilmiah lainnya.

Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan, penulis memperoleh kesimpulan bahwa konsep zuhud yang diajarkan Syekh 'Abdul Qādir Al-Jailāni merupakan konsep yang dapat diterapkan sebagai pola hidup khususnya di zaman modern ini. Konsep zuhudnya yaitu: 1. Mendahulukan kepentingan akhirat, 2. Menjadikan dunia sarana untuk akhirat dan tidak berlebihan dalam mencintai dunia. Selanjutnya dengan konsep yang telah ada, maka nilai-nilai zuhud tersebut dapat diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari dengan sikap: 1. Bersyukur terhadap segala nikmat yang telah Allah berikan, 2. Mengatur hubungan internal yang baik satu sama lain, 3. Mencukupkan diri terhadap harta yang dimiliki hanya untuk kebutuhan sehari-hari dalam kata lain hidup sederhana.

## ABSTRAK

Valestin, Wina. 2021. The Concept of Zuhud in The Qur'an (Study of Interpretation 'Abdul Qādir Al-Jailāni in *Tafsir Al-Jailāni*). Essay. Faculty of Dakwah and Ushuluddin. The Major of Qur'anic Science and Interpretation. Institute Pesantren KH. Abdul Chalim. Pacet. Mojokerto. Supervisor: Habieb Bullah, M. Th. I

---

**Keywords:** Zuhud, *Tafsir Al-Jailāni*

This research is a study that discusses zuhud, which for some opinions zuhud is an attitude of anti-world and stay away from wealth or position. Meanwhile, some opinions say that Zuhud does not mean an attitude of anti-world, but makes his wealth as means to worship Allah and his heart is not tied to the world. With these differences of opinion, that is why this research is here to explore further how, the meaning of zuhud, the history of zuhud, and the characteristics of a zahid, so that the zuhud attitude can be applied in life this modern. The formulation of the problem in this study are: 1. How is the concept of zuhud perspective of 'Abdul Qādir Al-Jailāni in the interpretation of Al-Jailāni?, 2. How implementation of zuhud according to 'Abdul Qādir Al-Jailāni in the interpretation of Al-Jailāni?

This type of research is a qualitative type or library research. With the primary source of the Qur'an and the book of commentary Al-Jailāni by Sheikh 'Abdul Qādir Al-Jailāni, while the secondary sources are literatures Sufism, books, journals, article, and other scientific works.

Based on the results of the analysis that has been carried out, the authors obtain the conclusion that the concept of zuhud taught by Sheikh 'Abdul Qādir Al-Jailāni is a concept that can be applied as a pattern of life, especially in this era of this modern. The concept of zuhud is: 1. Prioritizing the interests of the hereafter, 2. Make the world a means for the hereafter and not excessive in love world. Furthermore, with the existing concept, the values of zuhud are: can be implemented in everyday life with the following attitudes: 1. Grateful for all the blessings that Allah has given, 2. Regulate good internal relationship with each other, 3. Be self sufficient towards wealth which is owned only for daily needs in other words a simple life

## مستخلص البحث

وينا فلسطين ٢٠٢١ مفهوم الزهد في القرآن (تحقيق تفسير عبد القادر الجيلاني في تفسير الجيلاني). مقال. كلية الدعوة وأصول الدين. برنامج دراسة القرآن والتفسير. مجمع علمي معهد الكياهي الحاج عبد الحليم، فاجت، موجوكerto. المشريف : حبيب الله I M. Th.

كلمات مفتاحية : الزهد، تفسير الجيلاني.

يناقش هذا البحث حول الزهد، حيث أن بعض آراء الزهد هي مواقف معادية للعالم أو الابتعاد عن الشروء أو المنصب. بينما تقول آراء أخرى أن الزهد لا يعني الاحتراك بالعالم، بل يجعل ماله وسيلة لعبادة الله وقلبه غير مقيد بالدنيا. من خلال هذه الآراء المختلفة ، فإن هذا البحث موجود هنا لاستكشاف كثفيه الرهاد ، وتاريخ الرهاد ، خصائص الزاهد ، بحيث يمكن تطبيق موقف الزهد في الحياة الحالية، صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: ١. كيف يكون مفهوم الزهد من منظور عبد القادر الجيلاني في تفسير الجيلاني ؟ ٢. كيف يتم تطبيق الزهد عند عبد القادر؟ الجيلاني في تفسير الجيلاني ؟.

هذا النوع من البحث هو نوع بحثي أو بحث مكتبة. مع المصدر الأساسي للقرآن وكتاب الشرح الجيلاني للشيخ عبد القادر الجيلاني ، بينما المصادر الثانوية هي الأدب الصوفي والكتب والمجلات والمقالات وغيرها من الأعمال العلمية.

وبناءً على نتائج التحليل الذي تم إجراؤه ، خلص المؤلفون إلى أن مفهوم الزهد الذي يدرسه الشيخ عبد القادر الجيلاني مفهوم يمكن تطبيقه كنمط حياة ، خاصة في هذا العصر الحديث. إن مفهوم الزهد هو: ١. إعطاء الأولوية لمصالح الآخرة. ٢. جعل العالم وسيلة للأخرة وعدم الإفراط في حب الدنيا. علاوة على ذلك ، من خلال المفهوم الحالي ، يمكن تنفيذ قيم الزهد في الحياة اليومية من خلال المواقف التالية: ١. كن ممتناً لجميع النعم التي منحها الله ، ٢. إدارة علاقات داخلية جيدة مع بعضنا البعض ، ٣. الذات - تكفي مقابل العقار المملوک فقط للاحتياجات اليومية بمعنى حياة بسيطة.